

**PENGARUH STRUKTUR *CORPORATE GOVERNANCE*,
INTERNAL CONTROL DAN RESIKO KEUANGAN
TERHADAP *FEE AUDIT***

**(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek
Indonesia periode 2010-2014)**

***THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE
STRUCTURE, INTERNAL CONTROL AND FINANCIAL RISK
TO AUDIT FEE***

***(Empirical Study on Manufacture Company listing in Bursa Efek Indonesia
period 2010-2014)***

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Untuk Meperoleh
Gelar Sarjana Pada Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh:

SRI WIDANINGSIH

20120420238

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2015

SKRIPSI

PENGARUH STRUKTUR *CORPORATE GOVERNANCE*, *INTERNAL CONTROL* DAN RESIKO KEUANGAN TERHADAP *FEE AUDIT*

(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2010-2014)

THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE STRUCTURE, INTERNAL CONTROL AND FINANCIAL RISK TO AUDIT FEE

(Empirical Study on Manufacture Company listing in Bursa Efek Indonesia period 2010-2014)



Diajukan oleh
SRI WIDANINGSIH
20120420238

Telah disetujui Dosen Pembimbing
Pembimbing

Rudy Suryanto, S.E., M.Acc., Ak., CA
NIK: 19790430 200501 1 001

Yogyakarta, 04 Desember 2015

SKRIPSI

**PENGARUH STRUKTUR *CORPORATE GOVERNANCE*, *INTERNAL CONTROL* DAN RESIKO KEUANGAN TERHADAP *FEE AUDIT*
(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek
Indonesia periode 2010-2014)**

***THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE STRUCTURE,
INTERNAL CONTROL AND FINANCIAL RISK TO AUDIT FEE***

***(Empirical Study on Manufacture Company listing in Bursa Efek Indonesia
period 2010-2014)***

Diajukan oleh

SRI WIDANINGSIH

20120420238

Skripsi ini telah Dipertahankan dan Disahkan di depan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Tanggal 18 Desember 2015

Yang terdiri dari

Erni Suryandari, SE.,M.Si.

Ketua Tim Penguji

Afrizal Tahar, Drs.,SH.,M.Si.,Ak.,CA
Anggota Tim Penguji

Rudy Suryanto, SE.,M.Acc.,Ak.,CA
Anggota Tim Penguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Dr. Nano Prawoto, SE.,M.Si.
NIK. 143 016

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Sri Widaningsih

Nomor mahasiswa : 20120420238

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: **“PENGARUH STRUKTUR CORPORATE GOVERNANCE, INTERNAL CONTROL DAN RISIKO KEUANGAN (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar Dibursa Efek Indonesia periode 2010–2014)”** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan disuatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila pernyataan dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 08 Desember 2015

Materai 6000

Sri Widaningsih

MOTTO

*“Hai orang-orang yang beriman, jadikanlah sabar dan shalatmu sebagai penolongmu,
sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar”*

(Al-Baqarah: 153)

*“Sesungguhnya bersama kesukaran itu ada keringanan. Karena itu bila kau telah selesai
(mengerjakan yang lain). Dan berharaplah kepada Tuhanmu”*

(Al-Insyirah: 6-8)

**Always be yourself no matter what they say, and never be anyone else even
if they look better than you!**

The best pleasure in life is doing what people say yo cannot do!

You can't always get what you want, but you'll get what you need.

Allah knows the best.

*“Sesungguhnya jika kamu bersyukur pasti kami akan menambah (nikmat) kepadamu. Dan
jika kamu mengingkari (nikmat-Ku) maka sesungguhnya azab-Ku amat pedih”*

(QS. Ibrahim; 7)

FABIAYYI ALAA'I RABBIKUMAA TUKADZDZIBAAN ?

(Maka nikmat Tuhanmu yang mana lagi yang engkau dustakan?)

(QS. Ar-rahman)

PERSEMBAHAN

Sembah sujud serta syukur kepada Allah SWT taburan cinta serta kasih sayangMu telah meberikan aku kekuatan, membekaliku kesabaran, dan memperkenalkanku dengan ketabahan. Atas karunia serta kemudahan yang Engkau berikan akhirnya skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan. Kupersembahkan karya sederhana ini kepada sosok yang sangat kukasihi dan kusayangi, dua malaikat yang tak pernah berhenti memberiku dorongan, motivasi, dan do'a yaitu Mamah dan Bapak sebagai tanda bakti, hormat dan rasa terimakasih yang tiada terhingga, segala dukungan dan kasih sayang yang tak mungkin bisa kubalas hanya dengan selembaar kertas yang bertuliskan kata cinta dan persembahan. Serta untuk Adikku tercinta Sifa yang yang tak pernah berhenti memberiku semangat, berceloteh mengenai apa yang dia lakukan hari itu, dan selalu bertanya kapan pulang. Dan juga untuk seluruh keluargaku Emih, Bapak, Abah, Amang, Bibi, Uwa dan semuanya yang tak bisa aku sebutkan satu-persatu, terimakasih untuk do'a dan semangat yang selalu kalian berikan kepadaku.

Terimakasih sekali lagi saya ucapkan kepada Bapak Rudy Suryanto yang telah dengan sabar membimbing Saya dalam menyelesaikan karya sederhana ini. Terimakasih juga saya ucapkan yang sebesar-besarnya kepada seluruh jajaran dosen Akuntansi UMY yang telah membimbing saya selama saya belajar di Akuntansi UMY dan membekali saya ilmu, semoga jasa Bapak dan Ibu dibalas oleh Allah SWT. Aamiin

Untuk sahabat-sahabatku tersayang Ririn yang telah menjadi partner terbaik from september 2012 till now. Terimakasih sudah selalu ada untuk mendengar, membantu, mensupport, mendo'akan aku, juga buat Nuri dan Imah yang udah selalu setia jadi temen serumah, terimakasih untuk segala dukungan dan do'anya. Terimakasih banyak untuk kalian yang selalu ada buat aku, dengerin semua keluhan, celoteh dan omelanku. Terimakasih kalian sudah selalu jadi pengingat buat aku. Terimakasih telah menjadi teman, sahabat, kaka, dan keluarga yang baik dan terbaik selama aku berada dijogja. Semoga selalu seperti ini. Terimakasih juga buat genggers Ka Aza, Ka Doni, Bang muslim dll, jangan lupa kumpul lagii. Dan untuk sahabat – sahabat SMA yang masih selalu setia hadir

Anis, Khisty, Uuk, Ai, Dadan Adi terimakasih untuk dukungan dan semangat yang kalian berikan.

Untuk Dean, Kiki, Veby, dan lain-lain yang ada grup *friendship* terimakasih atas suport dan semangat yang selalu kalian tularkan, terimakasih telah menjadi teman yang baik. Untuk anak SM (Semut Merah) terimakasih untuk pantai-pantai dan gunung-gunung yang telah kita jelajahi. Terimakasih untuk seluruh akuntansi 2012, teman-teman seperjuangan yang insyaallah kita semua akan berada dipuncak kesuksesan kita masing-masing kelak. Terimakasih juga untuk KKN-38 yang telah memberikan pengalaman serta pelajaran yang luar biasa selama sebulan kita bersama, dan buat Jaksu-jaksuku tercinta terimakasih atas suport dan semangat yang telah kalian berikan. Terimakasih buat seluruh jajaran HIMA FE UMY terutama buat litbang lovers terimakasih banyak atas semua kebersamaan, kasih sayang, pengalaman, ilmu yang sudah kalian berikan kepadaku. Terimakasih buat tante (Siti) yang selalu memberi suport dan semangat, terimakasih selalu menjadi teman curhat yang baik walaupun kita tidak pernah lagi bertatap muka.

Terimakasih kepada setiap orang yang pernah hadir dalam kehidupanku yang tidak bisa aku sebutkan satu-persatu. Terimakasih atas pengalaman berharga yang telah kalian berikan. Terimakasih kalian telah mengajarkan aku banyak hal. Terimakasih kalian pernah memberi warna dalam kehidupanku. Terimakasih juga kepada jogja yang sudah selalu meberikan kenyamanan pada setiap sudutnya.

Terakhir, terimakasih kepada kuda besiku tercinta yang sudah mengantarku kesana-kemari walaupun kita jatuh berkali-kali. Terimakasih kepada pak olik yang sudah selalu siap siaga dijam-jam kritis. Terimakasih kepada burjo, warung makan padang, aneka rasa, ibu crewet, laris, damai dan semua pihak yang telah membantu selama saya hidup dan menetap di kota jogja.

Sekian.....

INTISARI

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh struktur *governance* (dewan komisaris independen dan komite audit independen), internal control dan resiko keuangan terhadap *fee* audit. Penelitian ini menggunakan data sekunder yang berasal dari laporan tahunan dan keuangan perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia selama periode 2010-2014. Penelitian ini menggunakan metode *purposive sampling* dan menggunakan alat analisis regresi linear berganda. Sebelum dilakukan uji regresi, data terlebih dahulu diuji menggunakan uji asumsi klasik.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dewan komisaris, ukuran dewan komisaris independen dan komite audit independen memiliki pengaruh positif signifikan terhadap *fee* audit. Ukuran perusahaan memiliki pengaruh positif signifikan terhadap *fee* audit. Sedangkan *internal control* dan resiko keuangan tidak memiliki pengaruh signifikan terhadap *fee* audit.

Kata kunci : *fee* audit, struktur *governance*, *internal control*, dewan komisaris independen, komite audit independen, resiko keuangan, ukuran perusahaan

ABSTRACT

This research aims to examine the influence of the structure of governance (independent commissioner council and independent audit committee), internal control and financial risk towards audit fee.. This research used secondary data from annual report and manufacture corporation finance that is listed in Indonesian Stock Exchange in the period of 2010-2014. This research used purposive sampling method and used duple linear regression analysis tool. Before examining the regression, the data had been examined using classic asumption test first.

The result of this research shows that commissioner council, the size of independent commissioner council and independent audit comitee have a significant positive influence towards audit fee. The size of corporation have significant positive influence towards audit fee. On the other hand, internal control and financila risk have no significant influence towards audit fee.

Keyword: audit fee, governance structure, internal control, independent commissioner council, independent audit committee, financial risk, size of corporation

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, karunia dan rahmat dalam penulisan skripsi dengan judul “Pengaruh Struktur *Governance*, *Internal Control*, dan Resiko Keuangan terhadap *Fee Audit*”.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan dapat memberikan masukan bagi perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia untuk lebih memperhatikan faktor-faktor yang mempengaruhi besaran *fee audit*.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak, oleh karena itu pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebanyak – banyaknya kepada:

1. Kepala Prodi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan petunjuk, bimbingan, dan kemudahan selama penulis menyelesaikan studi.
2. Bapak Rudy Suryanto, SE., M.Acc., Ak., CA. Yang dengan penuh kesabaran telah memberikan masukan dan bimbingan selama proses penyelesaian karya tulis ini.
3. Ibu dan Bapak yang senantiasa memberikan dorongan dan doa kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan studi.
4. Semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, kemudahan dan semangat dalam proses penyelesaian skripsi ini.

Sebagai kata akhir, tiada gading yang tak retak, penulis menyadari masih banyak kekurangan dalam skripsi ini. Oleh karena itu, kritik, saran dan pengembangan penelitian selanjutnya sangat diperlukan untuk kedalaman karya tulis dengantopik ini.

Yogyakarta, 03 Desember 2015

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN	v
INTISARI	viii
ABSTRAK	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xiii
DAFTAR GAMBAR	xiv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Penelitian	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	8
D. Manfaat Penelitian	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	11
A. Landasan Teori	11
1. Teori Agensi	11
2. Fee Audit	12
3. <i>Corporate Governance</i>	13
4. <i>Internal Control</i>	22
5. Audit Internal	23
6. Audit Eksternal	24
7. Risiko Keuangan	25
B. Penelitian Terdahulu dan Perumusan Hipotesis	26
C. Model Penelitian	29
BAB III METODA PENELITIAN	31
A. Objek Penelitian	31
B. Teknik Pengambilan Sampel	31

	C. Jenis Data	32
	D. Teknik Pengumpulan Data	32
	E. Definisi Operasional Variabel dan Alat Ukur	32
	F. Uji Kualitas Data	39
	G. Uji Hipotesis	41
BAB IV	HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	43
	A. Gambaran Umum Obyek Penelitian	43
	B. Uji Kualitas Instrumen	44
	C. Hasil Penelitian (Uji Hipotesis)	48
	D. Pembahasan	52
BAB V	SIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN	
	PENELITIAN	56
	A. Simpulan	56
	B. Saran	57
	C. Keterbatasan Penelitian	57
	DAFTAR PUSTAKA	59
	LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

4.1.	Prosedur Pemilihan Sampel	43
4.2.	Uji Statistik Deskriptif	44
4.3.	Uji Normalitas	45
4.4.	Uji Autokorelasi	46
4.5.	Uji Multikolinearitas	46
4.6.	Uji Heteroskedastisitas	47
4.7.	Hasil Uji Koefisien Determinasi	48
4.8.	Hasil Uji F	48
4.9.	Hasil Uji T	49
4.10.	Ringkasan Hasil Pengujian Hipotesis	51

DAFTAR GAMBAR

2.1	Model Penelitian	30
-----	------------------------	----